



## Communiqué de presse commun intersyndical et FHP

### Mobilisation du monde libéral et privé de la santé : Après le dialogue, il nous faut les actes !

Le 16 Janvier 2026 | Les attaques répétées contre la médecine libérale et une Loi de Financement de la Sécurité Sociale qui fut le théâtre d'une double déconsidération des médecins et de l'hospitalisation privée ont conduit l'ensemble de la médecine libérale, des internes, des étudiants en médecine, et de la FHP à se mobiliser dans un mouvement unitaire pour appeler au respect de leur exercice et de leurs missions. La grève des médecins générant des milliers de réquisitions, plus de 20 000 manifestants à Paris le samedi 10 janvier et l'exil de 1600 médecins spécialistes à Bruxelles illustrent l'ampleur de l'exaspération.

Merci à tous ceux qui se sont mobilisés pour défendre la médecine libérale et les cliniques privées !

Afin de répondre à cette mobilisation inédite, la ministre de la Santé Stéphanie Rist, a souhaité renouer le dialogue et a adressé par voie de courriers et de communiqué de presse ses propositions destinées à répondre aux préoccupations exprimées. Nous saluons sa volonté de restaurer durablement la confiance.

Ces propositions doivent à présent être suivies d'effets : des engagements fermes dans un cadre opposable sont attendus pour chacune d'entre elles. Une méthode de suivi de leur mise en œuvre dans les meilleurs délais, devra consacrer ces engagements. La première étape sera de répondre dès lundi aux demandes des internes sur l'aménagement de la quatrième année du DES de médecine générale (année de dr. Junior).

Au regard des récents développements des échanges, et en responsabilité, l'intersyndicale de la médecine libérale, des internes, et des étudiants, associée à la FHP, a décidé de suspendre sa mobilisation. Cette décision doit impérativement être suivie dans les prochains jours, de la part des tutelles, de mesures concrètes et étayées, assorties du bon cadre de déploiement. Nous serons vigilants pour qu'il en soit ainsi.

**Nous comptons sur le respect des engagements pris : Plus jamais une telle situation, visant à mettre à mal le secteur libéral ne doit se reproduire.**

**La santé est la première préoccupation des Françaises et des Français. L'efficience et la soutenabilité de notre système de santé, et l'accès aux soins, passent par un changement drastique de méthode et le respect de notre secteur d'activité. Nous appelons à la réalisation rapide des engagements pris par la ministre de la Santé.**